

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 26 mars 2026

Malade et fatigué, parce qu'il m'est devenu impossible de faire une nuit complète depuis des mois, je vais peut-être supprimer les infos en bref, et ne conserver que des extraits d'articles pouvant donner lieu à des commentaires ou destinés à faire réfléchir les lecteurs, que vous trouvez sous le titre « *Lu* ».

Quand je ne fournis pas les sources, c'est parce que c'est inutile au regard du type d'info, ou parce que j'estime qu'elles sont infréquentables, je crains qu'ils puissent manipuler des lecteurs, ma responsabilité est engagée, vous comprenez. Je ne tiens pas à faire n'importe quoi, ce n'est pas vraiment mon genre, je respecte les lecteurs avant tout.

J'ai lu et téléchargé 380 articles sur la guerre contre l'Iran depuis le 28 février 2026, soit en un mois.

34875 visites (hors robots) et 87261 documents ouverts ou téléchargés entre le 1er janvier et le 26 mars 2026. Vous pouvez le vérifier ici :

http://www.luttedeclasser.org/dossier_2026/Statistics_26_03_2026.png

Le récit officiel recourt à l'inversion accusatoire ou quand l'agressé devient l'agresseur.

Araqchi, le ministre des Affaires étrangères iranien, a déclaré à juste titre, que ce sont les États-Unis et le régime sioniste qui ont lancé une agression militaire contre l'Iran et imposé la guerre à la région, et non l'inverse.

Depuis 1979, soit 47 ans, la République islamique d'Iran n'a été en guerre contre aucun pays, tandis que les États-Unis et le régime sioniste n'ont eu de cesse d'en mener au Moyen-Orient et ailleurs dans le monde...

C'est la stricte réalité qu'il faut avoir en permanence à l'esprit, et qu'il faut opposer à ceux qui relaient la thèse officielle mensongère.

L'Iran, c'est la guerre, les États-Unis, c'est la paix, au cas où vous ne le sauriez pas encore.

J-C- Ce qu'ils ne disent pas, c'est que ce qu'ils appellent un « *plan de cessez-le-feu américain* » ou de « *paix* » implique en réalité la capitulation sans condition de l'Iran, ce qui est inacceptable évident de la part de l'Iran.

- L'Iran rejette le plan de cessez-le-feu américain et lance de nouvelles attaques - AP 25 mars 2026

- Guerre au Moyen-Orient : L'Iran refuse de négocier, Trump menace... - 20 Minutes/AFP 26 mars 2026

Lu.

Chomsky a toujours cru que le changement ne venait pas de la classe ouvrière organisée, mais de l'action éducative sur les élites. Il a toujours pensé qu'il était plus utile d'influencer ceux qui détiennent le pouvoir que d'organiser ceux qui ne l'ont pas. Cette vision le portait naturellement à chercher l'accès aux centres du pouvoir, non à les endiguer de l'extérieur.

J-C – Chomsky est un de ces intellectuels américains social-démocrate déguisé en anarchiste, faisant partie de l'opposition contrôlée.

Qu'est-ce qui caractérise le socialisme révisionniste ou le réformisme, l'idéologie politique et le mode de penser de l'intellectuel petit bourgeois qui s'accommode du capitalisme, et qui par conséquent rejette le socialisme?

Pour commencer au niveau des rapports sociaux, il cautionne l'exploitation, l'injustice sociale et l'oppression qui va avec, et donc tous les crimes que peut commettre la classe des capitalistes contre tous les peuples, y compris toutes les guerres impérialistes.

Il considère qu'il revient aux représentants de la classe des capitalistes de gouverner la société et de déterminer son orientation.

Dès lors, ces intellectuels n'auront de cesse de s'en remettre aux capitalistes et à leurs institutions, qu'ils mandateront afin qu'ils veuillent bien prendre en compte les besoins sociaux et les aspirations démocratiques du peuple opprimé, ce qu'ils s'empresseront de faire en conduisant leur lutte de classe à leur manière, c'est-à-dire en l'exploitant et l'opprimant davantage avec la collaboration de ces intellectuels bien-pensants, qui leur serviront de caution morale ou philosophique.

En échange de leur soumission idéologique ou de leur allégeance à l'ordre établi, ils préserveront leur statut social privilégié, pour autant que les capitalistes estiment avoir encore besoin d'eux ou que leur loyauté soit totale ou sans faille. Dans le cas contraire ou lorsqu'ils ne supporteront plus leurs critiques, ils dénonceront leur corruption et les livreront à la vindicte publique, qui se chargera de les lyncher. Ils les censureront, les banniront et les priveront de leurs droits individuels les plus élémentaires, par exemple en bloquant tous leurs comptes bancaires.

Les travailleurs et les militants du mouvement ouvrier doivent se détourner de ces produits hypocrites, sournois, véreux, vénaux du régime en place. Ils ne méritent pas qu'on leur accorde la moindre confiance, car ils ont passé le plus clair de leur temps à profiter des largesses que le régime leur octroyait, en échange de quoi, ils lui offrirent leur service de nombreuses manières, notamment en instrumentalisant les préoccupations légitimes des masses, ce qui chaque fois donna lieu à un double discours pour finalement les abandonner ou les trahir quand la répression s'abattit sur elles.

Leur objectif n'étant pas d'affronter la classe des capitalistes, ces intellectuels interviennent à titre individuel. Ils s'autoproclament ceci ou cela, ils ne représentent rien ni personne à part eux-mêmes ils sont donc incapables de fédérer un mouvement social ou de prendre la tête des masses ou du

mouvement ouvrier, ce qui n'a pas d'importance pour eux, puisqu'ils y sont farouchement opposés à toute mobilisation de masse, qui plus est insurrectionnelle, ce qui explique pourquoi ils n'ont absolument rien à proposer sur le plan politique aux travailleurs et jeunes, hormis les jeter dans les sales pattes du régime

Ces intellectuels entretiennent l'illusion qu'ils détiendraient un certain pouvoir, or il n'en est rien.

Etrangers au mouvement ouvrier, ils ne s'adressent pas à lui, ils l'ignorent, le méprisent. Non, ils s'adressent à leurs semblables, aux "élites de la nation", mais pas que. Le principal service qu'ils rendent aux capitalistes, consiste à envahir littéralement d'articles ou de vidéos toxiques les médias dits alternatifs, qui partagent leur idéologie anticomuniste ou anti-ouvrière, ainsi que la caractérisation peu flatteuse que je viens de donner de ces acteurs sociaux, afin de les détourner de la lutte de classe et du socialisme, c'est leur principale à tous, leur véritable nature sociale en somme.

Lu.

J-C - Ce qui prévalait dans les cercles d'intellectuels qui furent approchés par Epstein ou qui en firent partie, peut s'appliquer aux lecteurs de médias dits alternatifs qui vont être instrumentalisés et en devenir des agents à leur insu.

On appelle cela aussi une coterie, un cercle privilégié de lecteurs qui ont les mêmes réflexes que les membres d'un conseil d'administration qui défendent leur entreprise quand elle est attaquée, ils veillent sur leur média comme des chiens de garde. Surtout les donateurs, les pigeons.

Lu - La cooptation fonctionne rarement par la violence ou la corruption explicite. Elle fonctionne par la flatterie, la convenance, le sentiment d'appartenir à un cercle spécial...

Encore un exercice d'opportunisme malveillant déguisé.

«Nous, journalistes pigistes et de médias indépendants nous désolidarisons de la couverture médiatique de la guerre au Moyen-Orient» - acrimed.org 25 mars 2026

Une soixantaine de journalistes ont publié une tribune pour se «désolidariser de la couverture médiatique de la guerre au Moyen-Orient».

J-C- Si je partage ce qu'ils décrivent et dénoncent, en fait ce que chacun sait déjà ou devine à demi-mot, pour autant ce n'est pas à nous que s'adresse cette "*tribune*", mais aux journalistes corrompus qui officient dans les médias mainstream ou oligarchiques. Qu'est-ce que cela signifie ? C'est très simple à comprendre, ses auteurs colportent l'illusion qu'ils pourraient en être autrement ou que ces officines de propagande ou de désinformation pourraient œuvrer un jour pour la vérité, TFI, LCI, CNews, BFMTV, Le Monde, Le Figaro, RTL, Europe1, etc. vous y croyez vraiment, vous, moi non, je ne crois que ce que je vois, et je n'ai jamais rien vu d'autre.

Si vous y croiriez, cela signifierait que vous seriez complètement stupides ou vous n'auriez jamais rien appris des expériences que vous auriez vécues, car la compromission de ces médias ne date pas d'aujourd'hui, elle s'étale au grand jour quotidiennement depuis des lustres, depuis qu'ils existent

sans rire... Là encore, on voudrait nous faire croire que ce serait un phénomène nouveau, en somme, comme le blocus de Gaza, de Cuba, les sanctions économiques contre l'Iran et le Venezuela, comme quoi il existe des précédents dont ces journalistes "*indépendants*" s'inspirent semble-t-il. Ne croyez pas que ce serait anodin, pas du tout, c'est histoire de permettre à ces médias pourris de redorer leur blason à la première occasion en faisant abstraction des crimes qu'ils ont couverts, les signataires de cette tribune les cautionnent en réalité, pour un peu demain ils pourraient y aller travailler, qui sait ?

Le passage que j'ai incriminé ou que je condamne :

- « *En ce sens, nous appelons nos consœurs et confrères exerçant dans les rédactions télévisées, radiophoniques et de presse écrite à large audience à se montrer à la hauteur de leurs responsabilités. Leur engagement est encadré par des principes clairs, notamment ceux énoncés dans la charte de Munich : recherche de la vérité, vérification des faits, indépendance vis-à-vis des pouvoirs politiques et économiques, refus de la manipulation.*

Nous les appelons à sortir de l'écueil de l'autocensure, qu'elle soit imposée, intériorisée ou structurelle, qui conduit trop souvent à tordre, simplifier ou édulcorer l'information. En agissant ainsi, c'est le droit fondamental des citoyennes et des citoyens à une information libre, complète et honnête qui est compromis. »

J-C - Depuis quand les médias du pouvoir (public) ou des oligarques pratiqueraient-ils une information libre, complète et honnête ? Jamais ! Alors pourquoi faire croire le contraire ? On y vient, mais avant on doit régler une question.

Mais qu'est-ce qu'ils ont tous à nous emmerder à vouloir absolument à ce que nos "droits" soient garantis par les capitalistes, l'Etat et tous les cercles de pouvoir qui en sont issus ou qui gravitent autour, dont les médias qui leur sont dévoués, comme si cela ne revenait pas uniquement au prolétariat de les défendre, de s'organiser et de se mobiliser pour imposer que ses besoins sociaux ou aspirations démocratiques soient pris en compte.

Les seuls droits que nous reconnaissons, sont ceux que la classe ouvrière a conquis au cours de sa lutte de classe ou que les capitalistes ont dû lui concéder pour assurer le fonctionnement de leur mode de production.

On est là en présence de deux conceptions de la lutte de classe, l'une consistant à collaborer avec l'ennemi ou la réaction, l'autre à les combattre en refusant tout compromis ou plutôt compromission.

Un commentaire d'un lecteur encore plus "*décérébré*" que les masses qu'il méprise, à propos des médias mainstream :

- « *Les médias ne sont pas des organes d'information, mais de propagande au service des déchets de l'humanité et autres politicards assassins et génocidaires. Il s'agit de faire croire aux masses décérébrées (qui n'ont pas encore compris que le gouvernement et les médias sont leurs ennemis) que cette agression inutile et odieuse est en fait acceptable et nécessaire. Pourquoi veulent-ils l'assentiment des peuples occidentaux ? Aucune idée... »*

J-C - Pourquoi veulent-ils l'assentiment des peuples occidentaux ? Pour leur faire accepter en retour les sacrifices qu'ils exigeront d'eux le moment venu, ils seront ainsi justifiés, donc ils les subiront sans brocher, tout du moins c'est ce qu'ils espèrent.

Iran.

Donald Trump repousse son ultimatum au 6 avril avant de frapper les infrastructures électriques de l'Iran - BFMTV 27 mars 2026

Donald Trump a annoncé ce jeudi 26 mars repousser jusqu'au 6 avril son ultimatum avant d'éventuelles frappes américaines contre les centrales électriques en Iran, assurant que les discussions avec Téhéran se passaient "*très bien*." Il n'a toutefois pas précisé quelles conditions devaient être remplies d'ici là. BFMTV 27 mars 2026

Plus d'un million de combattants iraniens organisés pour une bataille terrestre avec les États-Unis - tasnimnews.ir 26 mars 2026

Une source militaire informée a déclaré jeudi à Tasnim qu'avec les spéculations croissantes sur la possibilité d'une « *folie historique* » par les États-Unis dans le lancement d'une invasion terrestre sur le front sud de l'Iran, une vague d'enthousiasme a émergé parmi les combattants terrestres iraniens pour créer un « *enfer historique* » pour les Américains sur le sol iranien.

La source a noté qu'en plus d'organiser plus d'un million de combattants pour le combat terrestre, ces derniers jours, il y a eu un afflux massif de demandes de la jeunesse iranienne dirigées vers les centres de Basij, le Corps des gardiens de la révolution islamique (CGRI) et l'armée pour participer également à cette bataille.

Qalibaf lance un avertissement sévère sur l'occupation potentielle de l'île iranienne - tasnimnews.ir 26 mars 2026

Le président du Parlement iranien Mohammad Baqer Qalibaf a soulevé des alarmes au sujet d'un complot coordonné visant à saisir une île iranienne soutenue par un allié régional de l'ennemi.

Dans un post sur son compte X mercredi, Qalibaf a lancé un avertissement grave concernant une opération potentielle visant à occuper l'une des îles stratégiques de l'Iran, affirmant que des adversaires externes collaborent avec une nation voisine pour mettre en œuvre leur programme hostile.

"*Les ennemis de l'Iran, avec le soutien d'un des pays de la région, se préparent à une opération pour occuper l'une des îles iraniennes*", a-t-il déclaré.

"*S'ils prennent ne serait-ce qu'une seule mesure, toute l'infrastructure vitale de ce pays régional deviendra une cible illimitée pour l'attaque*", a averti M. Qalibaf.

Les derniers développements.

- Le Corps des gardiens de la Révolution islamique (CGRI) a annoncé le lancement de la 82e vague d'opérations de représailles contre la coalition israélo-américaine.

Le CGRI a précisé que cette vague de frappes avait commencé tôt jeudi matin et se poursuivrait tout au long de la journée.

Selon le communiqué, des intérêts américains ont été pris pour cible dans les districts d'Arifjan et d'al-Kharj en Arabie saoudite, dans le site logistique de défense des forces américaines ainsi que les systèmes radars Patriot dans la région de Sheikh Isa à Bahreïn, les dépôts de carburant de l'armée américaine, un hangar des avions de surveillance P8, un hangar des drones de combat MQ-9 Reaper et une antenne de communication par satellite pour drones déployés sur la base aérienne d'Ali al-Salem. Ces cibles ont été dévastées par un important essaim de drones-kamikazes. presstv.ir 26 March 2026

- La défense aérienne israélienne incapable de contrer les missiles iraniens, signale le Washington Post

Des experts américains s'inquiètent de l'incapacité du système de défense israélien à faire face aux attaques de drones et de missiles iraniens. Citant des sources, le Washington Post rapporte que la guerre en cours contre l'Iran a mis en lumière la vulnérabilité des défenses aériennes et antimissiles d'Israël.

Plus précisément, les frappes de missiles iraniens sur les quartiers israéliens d'Arad et de Dimona ont soulevé des questions quant aux capacités d'interception de l'armée israélienne. De plus, selon le quotidien américain, on craint que Tsahal ne soit contraint de réduire son important parc de missiles intercepteurs pour protéger ses installations les plus stratégiques.

Le Washington Post souligne que l'Iran a constitué d'importants arsenaux de missiles capables de neutraliser totalement le système de défense antimissile israélien. Compte tenu du coût actuel des systèmes de défense aérienne israéliens, dont certains atteignent des millions de dollars, Tel Aviv aurait besoin de milliards pour se défendre contre des attaques intensives, et si ces attaques s'intensifient encore, aucune quantité de ressources ni d'intercepteurs ne suffira, souligne l'article.

- Le siège du ministère israélien de la Défense visé par le Hezbollah, selon les médias

Les forces du Hezbollah libanais affirment avoir mené une frappe de missile contre le complexe Kirya du ministère israélien de la Défense à Tel Aviv, rapporte la télévision d'État iranienne. En outre, d'après le communiqué, des cibles liées aux services de renseignement militaire israéliens au nord de la capitale israélienne ont également été frappées.

- Téhéran exige l'inclusion du Liban dans tout accord de cessez-le-feu

L'Iran insiste sur l'inclusion du Liban dans tout accord de cessez-le-feu conclu avec les États-Unis et Israël, rapporte Reuters, citant des sources. Selon ces informations, Téhéran souhaite que l'accord de paix mette fin aux attaques israéliennes contre le Hezbollah libanais. Cette position a déjà été transmise aux médiateurs à la mi-mars. Téhéran souligne en outre qu'il ne tolérera aucune violation comparable à celles observées après le cessez-le-feu de 2024, marqué par la poursuite des attaques israéliennes contre le territoire libanais.

- L'Iran autorise la Russie et quatre autres pays à traverser le détroit d'Ormuz

Téhéran a partiellement débloqué le détroit d'Ormuz, l'ouvrant à la navigation des États « amis », rapporte l'agence Tasnim, citant le ministre iranien des Affaires étrangères, Abbas Araghchi. Selon le chef de la diplomatie iranienne, le passage est désormais autorisé pour la Russie, l'Inde, l'Irak, la Chine et le Pakistan.

Araghchi a également précisé que le passage restait interdit aux navires des pays « ennemis » de Téhéran.

- Téhéran renforce ses défenses sur l'île de Kharg face aux projets de descente américaine

Ces dernières semaines, l'Iran déploie des unités militaires supplémentaires et des moyens de défense aérienne sur l'île de Kharg, dans le golfe Persique, rapporte CNN, citant des sources. Selon ces mêmes sources, Téhéran se prépare à se défendre contre une éventuelle opération américaine pour s'emparer de l'île.

Des interlocuteurs de la chaîne affirment que l'administration Trump envisage de déployer des troupes américaines pour conquérir Kharg afin de faire pression sur l'Iran et obtenir la réouverture du détroit d'Ormuz. Trump n'a pas encore pris de décision définitive, indiquent les sources de CNN.

- Le président iranien a remercié en russe Poutine et le peuple russe pour leur soutien dans la guerre contre les États-Unis et Israël

Le président iranien Massoud Pezeshkian a exprimé sa gratitude aux autorités et au peuple russes pour leur soutien dans la guerre contre les États-Unis et Israël. « *Les messages du président Poutine et le soutien du peuple russe nous inspirent dans cette guerre. La résistance et le courage du peuple iranien promettent de nouveaux liens qui permettront aux pays de la région d'assurer la sécurité de l'Asie de l'est. Au nom du peuple iranien, je remercie le gouvernement et le peuple russes* », a-t-il écrit en russe sur X.

- L'Iran a frappé Israël et des bases américaines aux Émirats arabes unis et au Koweït, selon le CGRI

L'armée iranienne a ciblé des bases américaines aux Émirats arabes unis et au Koweït, ainsi que des objectifs dans le centre de Tel Aviv, à Haïfa et dans les zones situées au nord et au sud de Kiryat Shmona, rapporte la télévision d'État iranienne, citant le Corps des gardiens de la révolution islamique (CGRI). Selon le communiqué, les frappes ont visé des centres de commandement, des stations radar et des infrastructures liées aux drones des forces américaines et israéliennes.

- Le CGRI annonce la destruction d'un chasseur F-18 américain

Le Corps des gardiens de la révolution islamique (CGRI) a annoncé avoir abattu un avion de chasse américain de type F-18 au-dessus de l'Iran. Selon son service de presse, l'appareil s'est ensuite abîmé dans l'océan Indien. L'agence de presse Fars avait précédemment diffusé une vidéo montrant un missile percutant l'avion. D'après l'agence, ces images attestent de la destruction du chasseur. RT

Palestine occupée.

Expulsions à Jérusalem-Est : des familles palestiniennes forcées de quitter leurs maisons - RT 26 mars 2026

Les forces israéliennes ont procédé à l'expulsion d'au moins 11 familles palestiniennes à Jérusalem-Est, pour permettre l'installation de colons. Des organisations de défense des droits humains dénoncent une politique de déplacements forcés, évoquant une stratégie visant à modifier la composition démographique de la ville.

Etat juif.

Ils sont mêmes racistes entre eux. Comme quoi, les antisémites sont les anti-Arabs.

Israël : polémique autour de propos racistes visant les Juifs marocains - RT 26 mars 2026

Une vive controverse secoue la scène politique israélienne après la diffusion d'enregistrements attribués à Ziv Agmon, proche collaborateur de Benjamin Netanyahu. Révélés par *Channel 12*, ces propos visent directement des figures du Likoud d'origine mizrahi, ravivant des tensions historiques au sein de la société israélienne.

Les Mizrahim sont les juifs issus de sociétés majoritairement musulmanes. Dans ces enregistrements, Ziv Agmon tient des propos ouvertement insultants, qualifiant certains députés de « *babouins* » ou de « *Marocain attardé* », en référence à leurs origines nord-africaines.

Les Juifs mizrahim, originaires du Moyen-Orient et d'Afrique du Nord, ont massivement immigré en Israël après 1948. Longtemps marginalisés par les élites ashkénazes d'origine européenne, ils ont subi des discriminations économiques, sociales et culturelles. Malgré une meilleure intégration politique au fil des décennies, notamment à travers le Likoud ou le parti Shas, des inégalités persistantes demeurent, notamment en matière de revenus et d'accès à l'éducation.

Si Ziv Agmon a rejeté les accusations de racisme, affirmant que ses propos avaient été sortis de leur contexte, la pression s'est accentuée sur Netanyahu, accusé de silence.

Cette affaire met en lumière des fractures identitaires toujours vives en Israël, où les clivages entre ashkénazes et mizrahim continuent de structurer une partie du débat politique et social.

En famille. Quand les sionistes nazis se tournent vers l'Allemagne... pour service rendu.

Volkswagen envisage un contrat d'armement avec Israël, selon le *Financial Times* - RT 25 mars 2026

Le secteur industriel allemand, en difficulté, se tourne de plus en plus vers la production d'armements.

Le géant automobile allemand Volkswagen pourrait reconverter l'une de ses usines en difficulté pour produire des composants destinés à une entreprise d'armement israélienne, a rapporté le *Financial Times*.

Le site d'Osnabrück, en Basse-Saxe, appelé à cesser la production automobile dans le cadre d'un plan de restructuration, fait l'objet de discussions avec l'entreprise publique Rafael Advanced Defense Systems. L'objectif : fabriquer des composants du système de défense aérienne Dôme de fer.

Selon le quotidien britannique, la reconversion pourrait prendre entre 12 et 18 mois et bénéficier du soutien du gouvernement allemand.

Rafael, entreprise publique de défense, aurait choisi l'Allemagne en partie à cause de son statut de « *l'un des plus fervents soutiens d'Israël en Europe* ».

L'entreprise étudie également un autre site de production pour ses missiles intercepteurs du système Dôme de fer.

La production d'armes, liée à l'aide à l'Ukraine et à un réarmement intensif en Europe motivé par la prétendue « *menace russe* », est devenue un moteur essentiel de l'économie allemande. Des entreprises comme Rheinmetall (le plus grand fabricant d'armement allemand) ont ainsi enregistré des bénéfices records.

Etats-Unis.

MAGA en mutation : l'émergence d'une nouvelle vague réactionnaire – RT 25 mars 2026

Le fossé entre ceux pour qui « *l'Amérique passe d'abord* » — l'Amérique, ici, veut dire les États-Unis et rien d'autre — et ceux pour qui « *l'Amérique plus un* » passe d'abord, c'est-à-dire l'Amérique plus Israël, a été mis en lumière par un message de la militante d'ultra-droite Laura Loomer. Malgré une audience modeste (environ 2 000 partages et 11 000 mentions « *J'aime* », mais il s'agit d'un contenu de niche, destiné aux siens), le texte restera gravé dans le marbre. Autant le citer en entier :

« *Gardez à l'esprit : si vous soupçonnez que quelqu'un de votre entourage aux États-Unis travaille pour l'Iran ou tout autre ennemi pendant la guerre, vous pouvez et devez informer le FBI et le département de la Justice (DOJ). C'est ça, "l'Amérique d'abord". Nous devons rétablir le maccarthysme et commencer à éliminer les traîtres.* » Bref, plus jamais de libertarianisme romantique. Du simple trumpisme. Pour faciliter la tâche des chasseurs de sorcières de la nouvelle ère, Laura Loomer a également publié le même jour un post avec une « *liste de conservateurs influents* » qui, selon elle, « *reçoivent de l'argent de l'Iran, de la Russie et du Qatar* ».

Le chant du cygne de tout le mouvement MAGA, c'est cette intervention de l'avocat pro-Trump Alan Dershowitz sur la chaîne conservatrice Newsmax, où il a traité Kent de néonazi haïssant les Juifs, d'anti-israélien, et lui a suggéré de retourner sous terre. Le piquant de l'affaire ? Dershowitz est l'ancien avocat du pédophile Jeffrey Epstein, qu'il avait aidé à obtenir un accord judiciaire très clément.

Kent, qui a démissionné de son poste de directeur du Centre de lutte antiterroriste en signe de désaccord avec la guerre contre l'Iran, est un ancien béret vert, décoré six fois de la médaille de l'Étoile de bronze. RT 25 mars 2026

France.

L'Iran dénonce le double langage de la France face aux violations américano-israéliennes dans la région - presstv.ir 26 March 2026

Dans un message publié mercredi sur son compte X, Esmail Baghaï a déploré que les autorités françaises soient restées de marbre face aux violations les plus flagrantes du droit international, notamment le génocide des Palestiniens et l'agression continue contre le Liban, ainsi que la guerre illégale menée par les États-Unis et Israël contre l'Iran mais appellent les Iraniens à s'infléchir devant les agresseurs.

Alors que les plus hauts responsables français restent passifs face à de telles atrocités, « *ils appellent l'Iran à la désescalade !* », s'est-il indigné, ajoutant : « *Est-ce l'Iran qui a déclenché la guerre ? Pourquoi ne dénoncez-vous pas les agresseurs ?* » « *Ce que vous faites c'est comme si l'on disait à la Résistance française pendant la Seconde Guerre mondiale, qu'elle devait se plier devant l'invasion nazie de la France. Une telle demande aurait-pu être morale, logique ou légale ?* ».

La réaction de M. Baghaï fait suite à l'appel lancé mardi par le président français Emmanuel Macron à l'Iran pour qu'il s'engage dans des « *négociations de bonne foi afin d'ouvrir la voie à une désescalade* », et cela alors que Paris n'a condamné même une seule fois l'agression américano-israélienne contre l'Iran, qui a débuté le 28 février.

Le président français a exhorté l'Iran à cesser ses attaques contre les pays de la région, ignorant le fait que l'Iran ne cible que les installations militaires américaines dans les pays de la région qui autorisent les agresseurs israéliens et américains d'utiliser leur territoire et leur espace aérien pour des attaques contre le territoire iranien. presstv.ir 26 March 2026

Tel maître, tel disciple !

Sommet du G7: l'Afrique du Sud affirme ne plus être invitée par la France à la suite de «pressions» américaines – RFI 26 mars 2026

La présidence sud-africaine annonce avoir été retirée de la liste des invités pour le G7 en France au mois de juin. Selon le porte-parole de M. Ramaphosa, la France a pris cette décision sous pressions

américaines, alors que les relations entre Pretoria et Washington sont au plus bas depuis le retour de Donald Trump à la Maison Blanche.

Contacté par RFI, le porte-parole de Cyril Ramaphosa, Vincent Magwenya, confirme cette information.

En novembre dernier, Donald Trump avait boycotté le G20 organisé à Johannesburg.

Les États-Unis ont, depuis, pris les rênes du groupe des 20 et ont immédiatement exclu l'Afrique du Sud.

On comprend que cela indispose les Etats-Unis et la France.

L'Afrique du Sud veut renforcer son partenariat d'infrastructures avec la Chine - aa.com.tr 27 mars 2026

Le vice-président de l'Afrique du Sud, Paul Mashatile, a déclaré jeudi que son pays souhaitait élargir son partenariat en matière d'infrastructures avec la Chine, notamment dans la modernisation des ports ainsi que des réseaux ferroviaires et routiers.

Paul Mashatile a souligné que le développement des infrastructures reste essentiel pour stimuler la croissance économique et renforcer l'intégration régionale.

« *Nous sommes encouragés par la coopération croissante dans la planification énergétique, les projets de conversion du gaz en électricité et du nucléaire en électricité, ainsi que par l'engagement commun à approfondir la coopération dans la transformation des ressources minières et la création de valeur* », a-t-il déclaré lors de la 9e Commission binationale Afrique du Sud-Chine à Cape Town, en présence du vice-président chinois Han Zheng. aa.com.tr 27 mars 2026

En famille. Il bouffe à tous les râteliers ! A vous faire aimer la droite et l'extrême droite.

Hommage national à Lionel Jospin : Jean-Luc Mélenchon se plaint de ne pas être invité, avant de reconnaître que si - 20 Minutes/AFP 26 mars 2026

Jean-Luc Mélenchon avait regretté sur son blog de ne pas avoir été invité, alors que l'Elysée assurait le contraire. L'invitation avait bien été envoyée mercredi soir, mais à une adresse e-mail qui n'est plus utilisée.

Dans sa note de blog « *salut Lionel* », Jean-Luc Mélenchon a rendu hommage à celui qui, « *dans un monde alors ultralibéral, a donné à la France le gouvernement le plus à gauche du monde* ».

La preuve :

Le gouvernement Jospin a été celui qui a le plus privatisé d'entreprises publiques (environ 31 milliards d'euros de recettes).

Par privatiser, il faut entendre, au sens strict du terme, le moment où l'Etat passe en dessous des 50 % du capital d'une entreprise. La plupart de ces privatisations ont eu lieu entre 1998 et 2001. Le gouvernement de Lionel Jospin a privatisé certaines grosses entreprises publiques (Crédit Lyonnais, CNP, GAN, entre autres).

Marie-Anne Vanneaux, maître de conférences en droit public à l'Université d'Artois, qui a consacré sa thèse de doctorat à cette question, ajoute que le gouvernement de gauche plurielle ne « *s'est pas limité à ces cessions totales* ». Et explique que « *l'autre fait marquant de cette période réside dans le nombre d'ouvertures de capital et de cessions partielles de capital d'entreprises publiques.* » (France Télécom, Air France, Autoroutes du Sud, notamment). Ce qui ne compte pas dans le total des privatisations, mais illustre la marche engagée par le gouvernement Jospin.

La droite a beaucoup privatisé... en cumulé.

Les gouvernements Chirac (1986-1988), Balladur (1993-1995) et Juppé (1995-1997), Raffarin et Villepin (2002-2007) et Fillon (depuis 2007) ont ouvert de nombreux chantiers de privatisation, mais aucun gouvernement seul n'a privatisé autant que le gouvernement Jospin.

De fait, les privatisations réalisées par le gouvernement Jospin ont souvent été une continuation des politiques engagées par les gouvernements Balladur et Juppé. Elles se sont appuyées sur la même base juridique, la loi de 1993, qui donne la liste des entreprises à privatiser, souligne Mme Vanneaux dans sa thèse. lemonde.fr 16 novembre 2009

<https://www.lemonde.fr/blog/decodeurs/2009/11/16/jospin-a-t-il-plus-privatise-que-la-droite/>

Jean-Luc Mélenchon connaissait bien Lionel Jospin, dont il a été le ministre durant deux ans. Les deux ont aussi en commun le fait d'avoir compté parmi les membres de l'Organisation communiste internationaliste (OCI), une formation trotskiste dite « *lambertiste* ». HuffPost 26 mars 2026

La meilleure école social-démocrate, et non marxiste, communiste ou trotskyste, ce que j'ignorais quand j'y ai milité de 1978 à 1981, ce serait trop long à expliquer et inutile de revenir sur la manière dont ses dirigeants trompaient les jeunes travailleurs qui les rejoignaient, et qui eux étaient de véritables révolutionnaires. Et qui parfois, mais plus rarement, le sont restés !

Je caractérise ce courant politique de crypto-social-démocrate, qui a été rejoint par le NPA passé par une période crypto-stalinienne (LCR). Cela ne présente aucun intérêt, ils sont quasi inexistantes ou complètement marginalisés.